

## **Dar testimonio del genocidio en Gaza**

### **La violencia se intensifica en la Cisjordania ocupada**

**Lo que está ocurriendo en Gaza no es solo una catástrofe humanitaria, es la destrucción sistemática de un pueblo. MSF lo tiene claro: Israel está cometiendo un genocidio contra los palestinos en Gaza con total impunidad.**

Según el Ministerio de Salud en Gaza (MoH), desde octubre de 2023, más de 64.000 personas han muerto, incluidos 20.000 niños. Estas cifras ni siquiera comienzan a reflejar todo el horror, considerando la cantidad de personas desaparecidas, aún no contabilizadas, y aquellas que mueren por la falta de atención médica.

Estas matanzas masivas forman parte de un patrón más amplio de limpieza étnica y desplazamiento forzado en Gaza, donde la población es obligada a concentrarse en zonas cada vez más pequeñas, sin medios adecuados para sobrevivir.

En una situación que evoluciona rápidamente, a principios de septiembre, un millón de personas en la ciudad de Gaza recibieron una orden de emergencia para abandonar la ciudad, ante una ofensiva militar inminente. Para quienes no pueden emprender el viaje -las personas ancianas, enfermas, heridas o embarazadas- escapar es imposible. Quienes huyeron hacia el centro y el sur de Gaza lo hicieron bajo bombardeos cada vez más intensos, llegando al sur, donde no es posible encontrar ni seguridad ni los elementos esenciales para sobrevivir.

Imponiendo un castigo colectivo a la población, la violencia de las autoridades de Israel se extiende a la imposición de restricciones deliberadas y devastadoras al acceso a la atención médica, con severas restricciones deliberadas y devastadoras al acceso a la atención médica y en el suministro de agua, alimentos, electricidad, combustible y ayuda humanitaria. A pesar de las protecciones que se les otorgan, los hospitales, centros de salud y el personal sanitario han sido atacados; nadie ha sido respetado en Gaza.

**Las comunidades en la Cisjordania ocupada están enfrentando una escalada de violencia y políticas coercitivas diseñadas para desalojar de forma forzada y sistemática a la población palestina de sus hogares y de sus tierras, sin ninguna posibilidad de retorno.**

## Peticiones Urgentes

### Al Gobierno de Israel:



*El Secretario General de MSF, Christopher Lockyear, interviene en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.*

*© UN Photo/Loey Felipe*

- **Poner fin al genocidio y a las matanzas masivas del pueblo palestino en Gaza.** Se necesita un alto el fuego inmediato y sostenido.
- **Detener la limpieza étnica y el desplazamiento forzado,** que obliga a la población de Gaza a concentrarse en zonas superpobladas sin medios adecuados para sobrevivir.
- **Levantar el asedio en Gaza y permitir el acceso sin restricciones a la ayuda humanitaria independiente, imparcial y coordinada por la ONU** incluyendo alimentos, suministros médicos, agua y refugio.
- **Desmantelar la Fundación Humanitaria de Gaza (GHF),** y restablecer el sistema de reparto de ayuda alimentaria, efectivo y comprobado, coordinado por Naciones Unidas.
- **Respetar el derecho internacional humanitario,** incluyendo la protección de los trabajadores de la salud y las instalaciones sanitarias.
- **Detener los ataques y desplazamientos forzados en la Cisjordania ocupada,** incluyendo la expulsión de comunidades de sus hogares y tierras. Levantar las restricciones impuestas a la población palestina.

## Peticiones Urgentes

### A otros líderes mundiales, incluidos los socios de Israel en materia de seguridad, economía y diplomacia:



El responsable de logística de MSF, Mahmoud Abu Nada, supervisa una distribución de agua en la Ciudad de Gaza.

@MSF

- **Actúen ahora para detener el genocidio en curso en Gaza y la creciente violencia en todo el territorio ocupado, incluida Cisjordania,** donde el riesgo de limpieza étnica es alto. Deben desplegarse urgentemente todas las medidas políticas, económicas y diplomáticas disponibles. El fin de la ocupación sigue siendo el único camino para aliviar el sufrimiento del pueblo palestino.
- **Respeten el Derecho Internacional Humanitario,** incluida la protección de hospitales y personal sanitario.
- **Detengan el envío de armas a Israel que están siendo utilizadas para matar y mutilar a la población palestina.** Los Estados tienen la responsabilidad de responder ante un genocidio y de garantizar que las armas que suministran no se usen para dañar a civiles, violar derechos humanos o cometer crímenes de guerra. Todos los Estados deben ejercer presión, por medios diplomáticos, económicos o políticos, sobre aquellos que continúan transfiriendo armas.
- **Exijan a Israel que levante el asedio, permitiendo el despliegue masivo de ayuda humanitaria independiente y basada en principios.**
- **Suspendan la financiación a la GHF,** restablezcan la asistencia alimentaria coordinada por la ONU en Gaza. La mayoría de los Estados que no financian este mecanismo deberían presionar a aquellos que sí lo hacen para que pongan fin a su financiamiento.
- **Al Gobierno Español:** reconocemos las medidas anunciadas. Son pasos importantes, pero la magnitud de las acciones de Israel y la urgencia de lo que ocurre en Gaza requieren su firme liderazgo. España tiene el deber y la responsabilidad de poner en marcha todas las medidas a su alcance para detener el genocidio, y pedimos, así como solicitamos a los miembros del Grupo de la Haya y Grupo Madrid+, que utilicen su influencia política en foros internacionales como la UE y la ONU para presionar a otros gobiernos a actuar con decisión en los ámbitos económico, diplomático y político.

## **Dar testimonio del genocidio en Gaza**

### **Israel está matando sistemáticamente a civiles en Gaza.**

Según el Ministerio de Salud (MoH), mueren 90 personas al día. Aunque estas cifras ya son alarmantes, investigaciones independientes realizadas por académicos de la Universidad de Londres y la London School of Hygiene and Tropical Medicine han determinado que las cifras del MoH probablemente están subestimadas en un 40 %. Esto situaría el número real de muertes en torno a las 100.000 personas.

Armas diseñadas para campos de batalla abiertos están siendo utilizadas en zonas urbanas densamente pobladas de Gaza, donde las tiendas de campaña y refugios improvisados no ofrecen protección alguna. En 2024, el 42 % de las consultas por heridas en las instalaciones de MSF fueron causadas por traumas violentos, en su mayoría por bombardeos y ataques con artillería.

No hay zonas seguras. Incluso la llamada “zona verde” -el 14 % de Gaza que no está bajo desplazamiento activo ni bajo control militar israelí- sigue siendo objeto de ataques. Las propias cifras del ejército israelí muestran que el 83,6 % de las muertes han sido de civiles.

**Los Estados deben presionar a Israel para que detenga la matanza masiva de civiles y garantice la rendición de cuentas por las graves violaciones del derecho internacional humanitario.**



Un paciente recibe tratamiento en el centro de salud Al Mawasi de MSF tras resultar herido en un punto de distribución de GHF.

© Nour Alsaqqa/MSF

# Dar testimonio del genocidio en Gaza

## La Fundación Humanitaria de Gaza (GHF) no es ayuda, es una matanza orquestada

El sistema de distribución de alimentos establecido por las autoridades israelíes no es ayuda: es una matanza orquestada. Entre el 7 de junio y el 24 de julio de 2025, dos clínicas de MSF recibieron a 1.380 personas heridas -incluidas 28 fallecidas- procedentes de puntos de distribución de la GHF.

Entre el 7 y el 20 de agosto de 2025, Médicos Sin Fronteras (MSF) recibió a otras 148 personas heridas provenientes de los puntos de distribución gestionados por el GHF, entre ellas 29 con heridas de bala. De ese total, 33 eran niños, casi la mitad de los cuales tenía menos de 15 años. Estos niños eran en su mayoría varones, ya que las familias se ven obligadas a enviar a los únicos miembros "aptos y saludables" que pueden soportar el viaje hasta los puntos del GHF.

Según la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH), desde que se estableció el sistema militarizado de distribución de alimentos el 27 de mayo hasta el 9 de septiembre, al menos 2.256 personas que buscaban asistencia han sido asesinadas. Esto incluye a 1.172 personas muertas cerca de los puntos de distribución militarizados y a 1.084 en las rutas de los convoyes de suministro.

MSF ha atendido a niños y niñas heridos de bala en el pecho mientras intentaban alcanzar comida, una niña de 15 años con múltiples heridas de bala, así como a personas aplastadas o asfixiadas en estampidas. La precisión anatómica de muchas heridas sugiere un objetivo intencionado, más que fuego indiscriminado.

**Los Estados deben presionar a Israel y a Estados Unidos para que pongan fin de inmediato al mecanismo de la GHF y restablezcan una ayuda humanitaria independiente, basada en principios y coordinada por la ONU, que cumpla con el imperativo de "no hacer daño".**



Personas palestinas en el sitio de distribución de GHF en Netzarim arriesgan sus vidas para recibir comida.

©MSF

# Dar testimonio del genocidio en Gaza

## Ataques sistemáticos a la atención médica y al acceso humanitario



Vista general de edificios destruidos en el barrio de Al-Shifa, en las cercanías de la clínica de MSF, en la Ciudad de Gaza

© MSF

Desde octubre de 2023 hasta agosto de 2025, MSF ha evacuado a su personal y a pacientes de 20 instalaciones sanitarias. Hemos sufrido más de 50 incidentes violentos, incluyendo bombardeos a hospitales, disparos de tanques contra refugios reconocidos por las partes en conflicto como estructuras civiles y ataques a convoyes. Doce trabajadores de MSF, junto con varios familiares, han sido asesinados, incluso dentro de instalaciones de MSF. Forman parte de los 540 trabajadores humanitarios asesinados en Gaza desde octubre de 2023, según las últimas cifras de la ONU hasta el 10 de septiembre.

Ningún hospital en Gaza está funcionando plenamente. El cirujano ortopédico de MSF, Dr. Mohammed Obeid, sigue detenido por Israel desde octubre de 2024. Estamos profundamente preocupados por su seguridad y bienestar. En una situación que evoluciona rápidamente en el norte de Gaza, en la que más de un millón de personas han recibido una orden de evacuación de emergencia, también se ha recomendado encarecidamente a las ONG internacionales que abandonen la zona.

A fecha 15 de septiembre, los permisos de acceso para los camiones cisterna de agua de MSF fueron denegados durante cuatro días consecutivos. Dado que muchas personas no pueden abandonar el norte de Gaza, esto significa que podrían quedar sin acceso incluso a la poca asistencia humanitaria disponible.

Los retrasos y obstáculos a los movimientos de las organizaciones humanitarias continúan. Según la ONU, entre el 3 y el 9 de septiembre, de 120 intentos de coordinar movimientos planificados con las autoridades israelíes en toda la Franja de Gaza, 50 fueron facilitados (42 %), 33 fueron obstaculizados (28 %), 22 (18 %) fueron denegados y 15 (12 %) tuvieron que ser cancelados por los organizadores.

**Los Estados deben exigir a Israel que permita el acceso humanitario y respete las protecciones legales para el personal y las instalaciones médicas, de acuerdo con el derecho internacional humanitario.**

# **Dar testimonio del genocidio en Gaza**

## **Castigo colectivo: restricciones deliberadas al acceso a atención médica, agua, alimentos y saneamiento**

Las autoridades israelíes están restringiendo deliberadamente el acceso de los palestinos en Gaza a los elementos esenciales para sobrevivir, llevándolos al borde de la escasez extrema antes que permitir el ingreso de una cantidad mínima de ayuda.

Los hospitales que aún funcionan están desbordados y sin suministros: como resultado, las personas están sufriendo y muriendo como resultado. Los hospitales de MSF están funcionando a más del 100 % de su capacidad; algunos hospitales del Ministerio de Salud (MoH) operan al 200 y 300 % de su capacidad. Aunque algunos suministros ya están llegando, las restricciones impuestas por las autoridades israelíes continúan impidiendo una atención adecuada a la escala necesaria. Los Estados deben instar a Israel a permitir la importación de todos los suministros de salud necesarios.

**La restricción deliberada de alimentos ha logrado su brutal objetivo.** Se ha declarado hambruna por primera vez en la gobernación de Gaza, y se espera que se extienda a Deir al-Balah y Jan Yunis para finales de septiembre. Esta es la cuarta vez que la Clasificación Integrada de Fases de Seguridad Alimentaria (IPC) declara una hambruna en cualquier lugar del mundo. Una encuesta realizada durante una semana en nuestras clínicas en julio mostró que el 25 % de las mujeres embarazadas o lactantes y niños estaban desnutridos.

Aunque algunos camiones están entrando tras el asedio total que duró del 2 de marzo al 19 de mayo de 2025, persisten restricciones masivas a los suministros que entran a Gaza, con alimentos insuficientes para satisfacer las necesidades nutricionales mínimas.

**El 96 % de la población de Gaza vive en inseguridad hídrica,** lo que alimenta enfermedades y desesperación. En agosto de 2025, MSF realizó más de 1.000 consultas semanales por diarrea acuosa aguda. La falta de agua limpia para la higiene también provoca afecciones cutáneas como sarna. MSF podría mejorar el suministro de agua, pero solo el 10 % de nuestras solicitudes de equipos de desalinización (desde junio de 2024 a agosto de 2025) fueron aprobadas.

**Israel está restringiendo deliberadamente los suministros humanitarios.** Entre octubre de 2023 y agosto, el 40 % de nuestras solicitudes de ayuda no han sido autorizadas, y el 60 % restante ha sufrido graves retrasos. Los retrasos tienen un promedio de 83 días para suministros médicos, 64 días para artículos logísticos y 34 días para equipos de comunicación. Algunos retrasos superan los 300 y 400 días. Las regulaciones y restricciones impuestas también son arbitrarias e inconsistentes.

**Instamos a los Estados a presionar a Israel para que ponga fin a las restricciones y las limitaciones en el suministro de materiales médicos, equipos de tratamiento de agua, desalinización y demás suministros esenciales.**

## Dar testimonio del genocidio en Gaza

### Israel debe permitir evacuaciones médicas, y los gobiernos deben establecer vías de evacuación vitales

Actualmente, 15.600 personas están esperando evacuación médica, de las cuales el 25 % son niños. Entre julio de 2024 y agosto de 2025, al menos 740 pacientes -incluidos 137 niños y niñas- fallecieron esperando una evacuación médica. Las personas mueren debido a los retrasos, rechazos arbitrarios y la falta de continuidad en los tratamientos.

**Los Estados deben presionar a Israel para facilitar evacuaciones médicas bajo un sistema claro, con paso seguro, sin separación familiar y con el derecho al retorno seguro, voluntario y digno.**

**Los Estados deben abrir sus fronteras para brindar atención médica vital, garantizando que los pacientes puedan permanecer y tengan derecho a regresar cuando sea realmente seguro hacerlo. Pacientes y cuidadores deben ser acogidos con condiciones de vida dignas y con pleno respeto a sus derechos.**



*Madres esperan con niños y niñas en el centro de salud Attar de MSF en Jan Yunis.*

©MSF

# **Dar testimonio del genocidio en Gaza**

## **La violencia se intensifica en la Cisjordania ocupada**

Israel desplaza sistemáticamente por la fuerza a la población palestina

**En Gaza** - Hasta el 27 de agosto de 2025, el 86,5 % del territorio de Gaza está bajo control militar israelí, bajo órdenes de desplazamiento, o ambos. Una encuesta de MSF reveló que la mitad del personal y sus familias han cambiado de hogar cinco o más veces, y que el 98 % de sus viviendas han sido parcial o totalmente destruidas.

Los planes declarados de Israel para tomar el control total del norte de Gaza y desplazar a casi un millón de personas a zonas del sur ya superpobladas e inhabitables, concentran a la población civil en condiciones inhumanas.

Estas áreas están tanto superpobladas como mal abastecidas. Vivir en tiendas de campaña o refugios improvisados ha agravado el trauma psicológico y ha propagado enfermedades como infecciones respiratorias, sarna e infecciones de heridas. Las autoridades israelíes están instruyendo a las agencias humanitarias a desplazarse al sur, instrumentalizando la ayuda para facilitar el desplazamiento forzado.

**Los Estados deben presionar a Israel para que detenga los desplazamientos masivos y garantice que la ayuda llegue a la población civil donde se encuentra.**

**En Cisjordania** - Las políticas impulsadas por la anexión en la Cisjordania ocupada constituyen graves violaciones del derecho internacional humanitario y de los derechos humanos. En 2025, los equipos de MSF han sido testigos de la implementación de políticas y prácticas diseñadas para expulsar a los palestinos de sus tierras y evitar cualquier posibilidad de retorno. Esto incluye desplazamientos forzados por parte del ejército israelí, demolición de viviendas palestinas, violencia de colonos con impunidad, restricciones de movimiento que bloquean el acceso a atención médica, educación y empleo, y limitaciones al acceso al agua, pérdida de tierras, permisos de trabajo y libertad de movimiento.

Según datos de la ONU (OCHA) del 3 de septiembre, más de 2.780 palestinos han sido heridos por fuerzas israelíes o colonos en Cisjordania desde enero de 2025, lo que representa un aumento del 39 % en comparación con el mismo periodo del año anterior. Esto incluye 500 personas heridas por colonos, el doble que el año anterior.

Desde enero, las demoliciones de estructuras han aumentado un 44 % (de 797 a 1.151), y el número de palestinos desplazados ha crecido un 31 % (de 991 a 1.298) comparado con el mismo periodo del año pasado.

**Los Estados deben aplicar una presión significativa para detener prácticas que dañan y desplazan por la fuerza a los palestinos, y garantizar el fin de la ocupación, ilegal bajo el derecho internacional. Solo el fin de la ocupación permitirá aliviar el sufrimiento extremo que enfrenta el pueblo palestino.**

## **Israel sigue obstaculizando la ayuda humanitaria mediante trabas administrativas impidiendo la entrada de personal humanitario y han introducido un proceso de re-registro para las ONG**

Cada vez se deniegan más visados al personal internacional de MSF o se conceden permisos a muy corto plazo, provocando alta rotación y falta de continuidad. Algunas ONG ya han recibido su registro rechazado.

El proceso de re-registro permite a las autoridades rechazar, revocar o condicionar arbitrariamente el registro de una ONG y/o denegar visados al personal internacional. Además, se exige a las agencias humanitarias entregar información personal identificable de sus empleados, algo extremadamente preocupante en un contexto donde el personal humanitario y de salud es blanco frecuente de ataques: más de 508 han sido asesinados. Una prórroga del plazo hasta finales de año no resuelve el problema, ya que es el enfoque, y no el tiempo, lo que resulta inaceptable.

**Los Estados deben presionar a Israel para que no utilice procesos administrativos como herramienta de presión o manipulación, ni para impedir la prestación imparcial de ayuda humanitaria en el territorio palestino ocupado.**



Una enfermera de MSF mide la circunferencia del brazo medio superior de Adam, un niño de un año que sufre desnutrición aguda grave desde su nacimiento.  
©MSF

## Un llamamiento a la acción global

# Los médicos no pueden detener un genocidio. Los líderes mundiales, sí



De arriba a abajo: una familia palestina desplazada regresa para establecerse en la ciudad de Beit Lahia, al norte de la Franja de Gaza. © Nour Alsaqqa/MSF. El enfermero de MSF, Ahmed, atiende a un joven por una herida sufrida en la escuela donde está desplazado, en la Ciudad de Gaza, en diciembre de 2024. © Motassem Abu Aser. El Dr. Khaled Al-Shawwa realiza una cirugía menor en una clínica de MSF en la Ciudad de Gaza en diciembre de 2024. © Motassem Abu Aser.

Todos los Estados tienen el deber moral y legal de prevenir el genocidio, los crímenes de guerra y los crímenes de lesa humanidad. También deben responder a las demandas de sus propias poblaciones, que exigen a sus gobiernos democráticos que actúen con humanidad e integridad moral. Sin embargo, muchos gobiernos - mediante apoyo político, militar o material a Israel, o mediante su silencio - están permitiendo este genocidio.

**Instamos a todos los Estados a recuperar la humanidad:**

- Utilizar todos los instrumentos legales, políticos y económicos para detener el genocidio;
- Garantizar el flujo libre de ayuda humanitaria;
- Hacer valer el derecho internacional humanitario.

Este es un momento decisivo. El mundo recordará tanto la magnitud del sufrimiento como las decisiones de los líderes globales. A medida que se acerca el segundo aniversario de esta violencia implacable, y con vidas perdidas cada día, hacemos un llamamiento urgente a los Estados para que actúen ahora y pongan fin al sufrimiento extremo del pueblo en Gaza y los territorios palestinos ocupados.

**Nuestros 1.118 trabajadores en Gaza no pueden detener el genocidio. Los líderes mundiales sí -si eligen actuar.**